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بخصوص  
من جدول   0.8البند 

  الأعمال

 

 

 0.8بند جدول الأعمال: 

 

 ( بشأن اجتماعها  FAR-Cتقرير من لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 2022مايو  18و  2022مارس  24 فـيالمنعقد 

 
 ملخص: 

مارس  24 فـي( C-FAR.ب(، انعقدت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )1( هـ. IPPFبموجب لائحة الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )

ي تتعلق بالمجالات الرئيسية التالية: 2022مايو  18و  2022
 . وطرحت اللجنة توجيهاتها وإرشاداتها بشأن السياسات الت 

 
 : ي
 راجعت وأحاطت علمًا بالآت 

 

ي تقرير رسمي آخر  (1
  اجتماعه فـيتحديث من الرئيس، بشأن الخطوات التالية بخصوص مدة المنصب وخطة التناوب، ووافق على تلق 

 المقبل. 

ة من  (2  2021ديسمتر  31 إلـىأكتوبر   1المدفوعات الخاصة للفت 

ي تم إغلاقها مؤخرًا وحوادث الاحتيال المستمرة المنتهية  (3
اير  28 فـيجميع حوادث الاحتيال الت  واتفق على وضع الأمر    2022فتر

دة  انية اتحاد  فـيالمتعلق بالتعامل مع مبالغ الاحتيال المست  ز نة   كنقطة من  IPPFمت  ز نقاط المناقشة، أثناء عملية التخطيط والمت 

ة من   . 2025 إلـى 2023للفت 

اير  28التحديث بشأن الإجراءات المتخذة فيما يتعلق برحلة التمويل حت   (4  . 2022فتر

ز وتوصياتهم المقدمة ضمن تحديث التدقيق.  (5  تقرير المدققي 

 . 2022تقرير إدارة الحوادث والحماية للربــع الأول من عام  (6

 . 2022تقرير إدارة الحوادث والحماية لشهر أبريل من عام  (7

اير  28 فـيالتحديث المالي للربــع الأول المنتهي  (8  . 2022فتر

 . 2022توقعات الربــع الأول المالية لأرصدة العام  (9

 
 اعتمدت

اير  17 فـيمحاضز الاجتماعات السابقة المنعقدة  (1  . 2022مارس  24و  2022فتر

وع التثقيف الجنسي الشامل الذي تدعمه وزارة الشؤون   إلـىلغ سداد الرصيد المستحق من الأموال  الموافقة على سحب مب (2 مشر
انية الحالية للاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) فـيمتوقعة  غيـر (، باعتباره نفقات GACالعالمية الكندية )

ز ( مع إدراج  IPPFإطار المت 
 حسابات الإدارة.  فـيإيضاحات 

 ووافقت عليها.  2022طة الضمانات العالمية لعام أحاطت علمًا بخ (3

 لإجراء تدقيق البيان المالي للسنة المنتهية  (4
ز ز تقديمها للمدققي  ي يتعي 

 31 فـيراجعت واعتمدت مذكرة مصدر القلق المستمر الت 

 . 2021ديسمتر 

ز تقديمها  (5 ي يتعي 
 جلس الأمناء. م إلـىالورقة المتعلقة بمدة المنصب وخطة التناوب ومراجعة الأداء، الت 

ز  Morgan Stanleyاختيار  (6 صندوق وقف الرأس الأخضز نيابة عن  فـيالولايات المتحدة( للاستثمار  فـي)مديري علاقاتنا الحاليي 
 وتقديم تحديث شهري عن هذا الصندوق و IPPFاتحاد 

نت ) عبـر استخدام بوابة تداول الديون  (7 صناديق الديون، بتوجيه من  فـيالمملكة المتحدة( لاستثمار الفائض قصت  الأجل  فـيالإنت 
 (. C-FARأعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 اجتماع شهر يونيو.  فـيوتوصي مجلس الأمناء باعتمادها  2021ديسمتر  31 فـيمسودة البيان المالي المدقق للسنة المنتهية  (8

  



  سري 

 
 المطلوبة الإجراءات  

 (. C-FARمجلس الأمناء يحيط علمًا بالتقرير المقدم من رئيس لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) (1

ز على مجلس الأمناء نظر والموافقة علىC-FARوبناءً على توصية لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) (2  (، يتعي 

 سجل المخاطر الجديد.  أ(

 أبيدجان.  فـيدولار أمريكي من الاحتياطيات العامة لتكلفة إنشاء وبدء تشغيل مكتب  199,000سحب مبلغ  ب(

، من مخصصات المسار  425,000إعادة تخصيص  ج( لمنح الجمعيات الأعضاء لتوفت  الأموال اللازمة لتعزيز   1دولار أمريكي
 بصمة الجمعيات الأعضاء. 

ة  د(  ( للجمعيات 2( لمسارات التمويل الأساسي الثلاثة؛ و )1وتخصيصه: ) 2025 إلـى  2023من رقم التخطيط الإرشادي للفت 
 الأعضاء والسكرتاريا

 2021ديسمتر  31 فـيمسودة البيان المالي المدقق للسنة المنتهية  هـ(
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 الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة 
 

05/DOC/2.3-CFAR/18 

 ( FAR-Cلجنة المالية والتدقيق والمخاطر )
 

من جدول  3.2بخصوص البند 
 الأعمال 

 ملخص
 

 هذه الورقة محضز الاجتماع.  فـي. ونستعرض 2022مارس  24 فـي(  FAR-Cاجتمعت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )
 

 الإجراء المطلوب 
 

بمراجعة واعتماد مسودة محضر اجتماع لجنة المالية والتدقيق والمخاطر  ( FAR-Cوالمخاطر )قيام لجنة المالية والتدقيق 
(FAR-C)  2022مارس  24 فـيالمنعقد 

 

 
 

 بحضور: 
ابيث   (: FAR-Cأعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) ز  ( FAR-C، رئيسة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )شيفرالت 

 (FAR-Cعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) ، مافونجوديث        
، لاكشان         ي

اتنر  (FAR-Cعضو لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )سنيفير
 (FAR-Cعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )أحمد، ميشة    
، نيكوليت     ر  (FAR-Cعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) لونير

     
 مدير المالية والتكنولوجياأناند، ون ڤار      الموظفون: 
ز         مراقبة مالية  ديسبورو، جي 
 )مدونة الملاحظات( غوهيلنيشا       
      

 مدير ضمانات المخاطر،   سوليفان،مارك  المدققون الداخليون: 
 RSM Risk Assurance Services LLPمؤسسة 

 
يكة، المنظمات ذات الأغراض الاجتماعية ماينيكولا     المدققون الخارجيون:   الربحية، وغيـر ، سرر

       Crowe U.K. LLP 
 

تنيڤيل   مشاركة بسبب بنود جدول الأعمال ذات الصلة:   ، مدير المخاطر والشؤون القانونية والامتثالڤان سيي 
 

ميجو، ألڤارو     لم يتمكن من الحضور:   المدير العامبير
 ،  IPPF اتحاد  وقأمينة صندغاواناس، باينس 

 ( FAR-Cعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )
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حيب والمقدمة.  .1  الي 

 
وا الاجتماع وبدأت الإجراءات بالبند الخاص بتقرير الرئيس )انظر النقطة   أدناه( 3رحب الرئيس بجميع من حضز

 
 البنود الإجرائية - 2جدول الأعمال رقم  .2

 
 الاعتذار عن الغياب .2.1

 ورد اعتذار عن الغياب من باينس. 
 ولم يكن ألڤارو على ما يرام، لذا لم يتمكن من الحضور. وأعربت اللجنة عن أطيب تمنياتها له بالشفاء العاجل. 

 
ي  .2.2

 مسودة جدول الأعمال والجدول الزمنر

، للتمكن من مراجعة مذكرة مصدر القلق المستمر والموافقة عليها قبل انقضاء المدة المحددة للاجتماع. 9و  8مبادلة البندين  طلب ڤارون
قدم أي طلبات/ تعليقات أخرى. وكان جدول الأعمال بالصيغة المنقحة المطلوبة. 

ُ
 لم ت

 تم اعتماد جدول الأعمال بصيغته المنقحة.  الإجراء: 
 

 نة المالية والتدقيقمحضر اجتماع لج .2.3

 راجع أعضاء اللجنة محضز الاجتماع السابق ووافقوا عليه بالإجماع. 
اير  17 فـيوافقوا على محضز الاجتماع السابق المنعقد  الإجراء:   . 2022فتر

 
تبة   .2.4  الأمور المي 

تب على ذلك أي أمور.   لم تت 
 

 ( FAR-Cتقرير رئيس لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) .3

 

ز اللجنة على مداولات اجتماع مجلس الأمناء المنعقد  فيما يتعلق بمدة المنصب ومتطلبات تناوب   2022مارس  10و  9 فـيأطلعت لت 
 المجلس ولجانه.  فـيالأعضاء 

 
ي واجهت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

إصلاحات  ( بسبب طريقة إنشائها بعد انتهاء FAR-Cوسلطت الضوء على المخاطر الشديدة الت 
ة ولايتهم ولا   إلـىالحوكمة. وأبلغت الأعضاء أن جميع من انتقلوا من اللجنة السابقة )أي قبل الإصلاحات(  اللجنة الجديدة، سوف تنتهي فت 

اتيجية للتناوب والتعاقب الآن، فسوف تتغت  لجنة   فـياللجنة ولا  فـييمكن إعادة تعيينهم  ي أن اللجنة إن لم تضع است 
المجلس. وهذا يعتز

 فقدان الذاكرة/ المعرفة المؤسسية بالكامل.  إلـى، ما يؤدي 2023عام  فـي( بأكملها FAR-Cالمالية والتدقيق والمخاطر )
 

شيحا ز أنها ستتحدث، مع ڤارون وأشيل، مع لجنة الت  ( للعمل على الخطوات التالية لتيست  عملية الانتقال.  NGCت والحوكمة )وأبلغت لت 
وسلطت الضوء على أن استمرار الأعضاء أمر بالغ الأهمية، وبالتالي من المهم العمل على توفت  نوع من التوجيه والإعداد المبكر لأعضاء 

ز من جميع الأعضاء أن يبدأوا التفكت   فـيجدد  اللجنة سواء من   إلـىلأفراد الذين يمكن التوصية بانضمامهم  ا فـياللجنة. وطلبت لت 
ا على التوازن السليم 

ً
ز حفاظ اء الخارجيي   اللجنة.  فـيالجمعيات الأعضاء أو الختر

 
ز الذين تبحث عنهم لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )  (. FAR-Cوتساءلت نيكوليت ومارك عن مواصفات المرشحي 

 
ز أنها كانت تأم ز التمويل والحوكمة. وأوضحت أن اللجنة   IPPFل أن يتمكن اتحاد وأوضحت لت  من جذب أفراد يفهمون طبيعة العلاقة بي 

ي اللجنة 
، ومع مضز ز ز والخارجيي  مهامها قدمًا، تأمل أن تتول المزيد من المسؤوليات المفوضة   فـيالحالية مزيــــج جيد من الأعضاء الداخليي 

المجلس للموافقة عليها. وأوضحت أن اللجنة   إلـىحالة جميع التفاصيل )على النحو المطلوب حاليًا( إ إلـىمن مجلس الأمناء، حت  لا نضطر  
ها على الأمور الجوهرية والمهمة، وقيامها بتيست  إدارة المخاطر وتعزيز تواصلها مع المجلس.  إلـىبحاجة  ز  التأكد من تركت 

 
ي   إلـىجدد سوف يُكشف عنها قريبًا، ليتمكن الأعضاء من الرجوع الأعضاء ال فـيوأبلغت الأعضاء أن المواصفات المطلوبة 

الشبكات الت 
 . ز ز المحتملي   ينتمون إليها لتحديد المرشحي 

 
خروج الأعضاء القدامى وانضمام الأعضاء الجدد، حت  لا تتعرض اللجنة   فـيوأضاف ڤارون أن الخطة يجب أن تضمن التعاقب الملائم  

 ة. المرة القادم فـيلنفس الموقف 
 

ي قدمًا 
م مذكرة بشأن المضز

َّ
قد
ُ
ز اللجنة بأن كل ما ورد أعلاه سوف يُنظر فيه وسوف ت  اجتماعها المقبل.  فـياللجنة  إلـىوأبلغت لت 
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ي تتعلق بأعضاء اللجنة،  بند المعلومات: 
اتيجية الخاصة بمدة المنصب وخطة التناوب الت   فـيتم الاتفاق على استلام الخطة/ الإست 

 اجتماعها القادم. 
 
 2021ديسمير   31 إلـىأكتوبر   1سجل المدفوعات الخاصة من  .4

 
(. وأوضح أن السجل  FAR-Cسجل المدفوعات الخاصة للجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) فـيقدم ڤارون المدفوعات الخاصة الثلاثة 

ي للف
م بالمستويات المرجعية السابقة لضمان تحديد موعد نهائ  ز ة المنتهية الحالي الت  . وأبلغ اللجنة أن المستويات  2021ديسمتر  31 فـيت 

عتمد 
ُ
 سجل المدفوعات الخاصة المقبل.  فـيالمرجعية المقررة الجديدة سوف ت

 
طرح أسئلة أخرى. 

ُ
 ولم ت

 
ة من  بند المعلومات:   2021ديسمتر  31 إلـىأكتوبر  1أحاطت اللجنة علمًا بالمدفوعات الخاصة للفت 

 
اير  28 فـيتحديث بشأن حوادث الاحتيال المنتهي  .5  . 2022فير

 
ت  .5.1 اير   28 فـي( تقرير حوادث الاحتيال المنتهي FAR-Cلجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) إلـىقدم نيڤيل ڤان سيت  . وسلط 2022فتر

ية بشأن الحاجة  إلـىالضوء على الحاجة   ي طرحتها مفوضية المؤسسات الخت 
ا للأسئلة الت 

ً
إطلاع الأمناء   إلـىتقديم تقرير مفصل وفق

 تقرير؟ ال فـيباستمرار على ما يُكتشف من حالات الاحتيال. وتساءل عن الأعضاء إن كانوا يشعرون بالارتياح تجاه التفاصيل الواردة 

( ويقومون الآن بالربط بينه  IPPFوأوضح نيڤيل أن الجهات المانحة كانوا سعداء بالتقدم الذي أحرزه الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
ز فرقهم المعنية بقضايا الاحتيال للحصول على تحديث منتظم بشأن الأمور المتعلقة بالاحتيال وسوء الإدارة  جميع قطاعات  فـيوبي 

 الاتحاد. 
ا وطلبت استمراره. 

ً
 وتقدمت نيكوليت بالشكر للإدارة على التقرير المفصل، وأضافت أنه يزخر بالكثت  من المعلومات المفيدة جد

 
، الأول تتعلق بجمعية خيارات صحة الأسرة الكينية ) .5.2 ز ز محددتي  ( والثانية بجمعية تنظيم  FHOKوسلط نيڤيل الضوء على حالتي 

يا ) فـيالأسرة   (. PPAليبت 

ا  (FHOK، فقد رفع أعضاء مجلس جمعية )( FHOKأما جمعية خيارات صحة الأسرة الكينية ) (أ
ً
السابقون تظلمًا ظل عالق

وع ممول من وزارة الشؤون العالمية  فـيالمحاكم المحلية، ولم يُحرز أي تقدم  فـي هذه الحالة. ومع ذلك، كان هناك مشر

، كينيا. FHOجمعية  فـيالبداية  فـيتثقيف الجنسي الشامل، وكان مقر أحدها مراكز امتياز معنية بال 3( لدعم GACالكندية )

دولار كندي، ومع ذلك لم يتلق أي  378,311( بتحويل مبلغ IPPFوبالنسبة لهذه الحالة، قام الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )

، وكان لا بد  (. ودخل تنFHOKتحديث يتعلق بهذا الأمر من جمعية خيارات صحة الأسرة الكينية ) وع عامه الأخت  فيذ المشر

الظروف العادية، سوف يحتاج الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة  وفـيمن حسم الأمر وإبلاغ الجهة المانحة بشأن هذه الأموال. 

(IPPF ضمن حدود مسؤوليته )إلـىرد هذه الأموال  إلـى ( وزارة الشؤون العالمية الكنديةGAC ومع ذلك، كان هناك شعو .)  ر

انية/ احتياطيات اتحاد  ز تب   فـيالأساسية الحالية وسدادها  IPPFبأن هذه الأموال إن أمكن سحبها من مت  وع، فقد يت  المشر

 على ذلك الفوائد الرئيسية التالية: 

ة المتبقية من الاتفاقية   الأموال هذه  برمجة لإعادة (GAC) الكندية العالمية الشؤون وزارة  مع مناقشة بدء (1 خلال الفت 

ي قد تساعد اتحاد  إلـىالحالية، ما يؤدي 
ز الدعم اللازم لبعض التدخلات البالغة الأهمية الت  على تحقيق   IPPFتمكي 

وع بالإضافة   . 3الحل رقم  إلـىبعض النتائج المتوقعة من المشر

ا لمدة  IPPFقدم اتحاد  (2
ً
 جديد

ً
 مليون 2 )باستثناء كندي  دولار  مليون 16 اجعة وبقيمةسنوات كان قيد المر  4تمويلً

ي   الامتياز  مركز  ذلك فـي بما  أخرى مشاريــــع لدعم ((SAAF) الآمن  الإجهاض إجراء لصندوق
  الجنسي  بالتثقيف   المعتز

ا  الإجراء هذا  يقطع وسوف الشامل. 
ً
   شوط

ً
  (GAC) الكندية العالمية  الشؤون  وزارة مع أقوى علاقة بناء فـي طويل

 ذلك.  على الموافقة فرص زيز وتع 

د كنفقات   متوقعة  غيـر وسُئل الأعضاء إذا كانوا يفضلون الموافقة على السحب من الاحتياطيات، أو يفضلون تحميل المبلغ المست 
انية السكرتاريا الأساسية وإدراجها على أنها مضوفات مع إيضاح السبب.  فـي ز  إطار مت 
الاحتيال وتم إبلاغ الجهات المانحة ومفوضية   فـي، تم إبلاغ اللجنة باكتمال التحقيق PPALبجمعية   فيما يتعلق ب(

داد منحتها.  ا حت  الآن ولم تطلب است  ً ية بالأرقام المحدثة. ولم تسأل الجهات المانحة كثت   المؤسسات الخت 
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نت  ر عبـوسلط نيڤيل الضوء على أن توفت  برامج التوجيه والتدريب والتوعية بالاحتيال  .5.3 جميع قطاعات السكرتاريا سوف يعزز   فـيالإنت 

ي قدمًا 
ننا من التعامل مع ادعاءات الاحتيال بشعة. وهكذا تتحسن مهارات أعضاء  فـيالمضز

ِّ
برنامج الضمانات العالمية أكتر ويمك

ه القضايا بشكل أفضل. ومن المتوقع  الفريق الإقليمي الذين يتعاملون مع هذه القضايا وتتاح لهم الأدوات والآليات اللازمة لإدارة هذ

امج التدريبية المماثلة  ا أن تنتقل التر
ً
ا.  إلـىأيض

ً
 الجمعيات الأعضاء أيض

ا فيما يتعلق بكيفية تعاملنا مع إيجاد الوعي اللازم بالجرائم المالية   فـيوهذا يساعد 
ً
ز أيض ي أبداها لنا بنك باركلت 

التصدي للمخاوف الت 
 وجرائم الاحتيال. 

 
ز الإفراط وأوضح ز أن هناك فرق بي   من تغيت    فـيت لت 

ً
انيتنا. وأكدت أنها تفضل زيادة الإنفاق مع إيضاح السبب بدلا ز الإنفاق وتغيت  مت 

انية. وأوضحت أننا  ز حالة حدوث عجز فسوف نسحب بالطبع من احتياطياتنا، وهذا أفضل من سحب احتياطيات نفقات   فـيالمت 
ة.   التشغيل مباسرر

 
الضوء على أن الاحتياطيات المعينة أصل من الأصول الثمينة، وليس من الصواب فيما يبدو استخدامها لتغطية المبالغ  وسلط لاكشان 

ي على الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
دة المتعلقة بحالات الاحتيال. ولتجنب ذلك، تساءل إذا كان ينبغز ( أن يوفر بعض  IPPFالمست 

انيته المعتادة. وبعد مداولات مفصلة، تم الاتفاق على أنه المبالغ لتغطية هذه النفقات ضمن  ز ، لن   فـيعملية إعداد مت  الوقت الحالي
انية لأسباب تتعلق بوضعنا العام أمام أصحاب المصلحة  فـييُدرج هذا البند  ز  . IPPFاتحاد  فـيالمت 

 
انيات عام  ز ز أنه عند إجراء المداولات الخاصة بمت  (، كأحد FAR-Cالمالية والتدقيق والمخاطر )، تستطيع لجنة  2023وطلبت لت 

 إجراءات المتابعة، مناقشة ودراسة الخيارات المختلفة للتعامل مع هذه المدفوعات. 
 

اتحاد   فـي( لإصداره هذا التقرير الشامل الذي يوضح حدوث تحول هائل IPPFوأشادت ميشة بفريق الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
IPPF   اك الجمعيات الأعضاء  فـيكما عهدته ورة إسرر تها المهنية أين كان وماذا أصبح الآن. ونصحت بضز هذه الممارسات  فـيبداية مست 

ز نظرتنا إليه من  النتائج النهائية ليعلموا أن هذه الأمور تؤخذ على محمل الجد. ووا فـيوكذلك  ز على أن الأمر قد يختلف بي  فقت لت 
ي نقدمه بها 

ز الطريقة الت  اك الجمعيات الأعضاء  فـيالداخل وبي  الدروس   فـيبياناتنا المالية المدققة. وضحت بأنها تؤيد فكرة إسرر
ات عند التعامل مع هذه اللحظة كلحظة تعليمية فارقة.   المستفادة والتغيت 

 
ي تنتهي   المعلومات: بند 

ي تم إغلاقها مؤخرًا والحوادث المستمرة الت 
اير  28 فـيأحاطت اللجنة علمًا بجميع حوادث الاحتيال الت   . 2022فتر

دة  انية اتحاد  فـيواتفقت اللجنة على وضع الأمر المتعلق بالتعامل مع مبالغ الاحتيال المست  ز كنقطة من نقاط المناقشة، أثناء   IPPFمت 
ة من عملية ال نة للفت  ز  . 2025 إلـى 2023تخطيط والمت 

 
وع التثقيف الجنسي الشامل الذي تدعمه   إلـىوافقت اللجنة على سحب مبلغ سداد الرصيد المستحق من الأموال  بند الإجراءات:  مشر

انية الحالية للاتحاد  فـيمتوقعة  غيـر (، باعتباره نفقات GACوزارة الشؤون العالمية الكندية ) ز ( مع  IPPFالدولي لتنظيم الأسرة ) إطار المت 
 حسابات الإدارة.  فـيإدراج إيضاحات 

 
 تحديث   –إدارة المخاطر   .6

ذلك مصفوفة التقييم الجديدة. وأبلغ اللجنة أن   فـيعرض نيڤيل سجل المخاطر الجديد والعملية المتبعة لبناء هذا السجل الجديد بما 
نت تم اختباره بالكامل وبدأت فرق مختلفة  التدريب عليه. وأبلغ اللجنة أنه مع انطلاق السجل الجديد   فـيسجل المخاطر الجديد على الإنت 

ن الإدارة والمجلس من ال
ِّ
نت، سوف تكون الخطوة التالية إنشاء خرائط طواريء تمك اتيجية الحقيقية. على الإنت  ز على المخاطر الإست  كت 

 ت 
 

ي رآها 
ات الرئيسية الت  ي قدمًا:  فـيوأبلغ اللجنة أن هذا لا يزال قيد التنفيذ، ولكن من التغيت 

 العملية الشاملة وخلال المضز
اتيجية مع تو  –المخاطر بشكل مختلف   إلـىينظر    IPPFبدأ اتحاد  - ز بشكل أكتر على المخاطر الاست  كت 

ضيح جوانب الملكية على مع الت 

 مستوى كل مجال. 

ا لا يقبل التغيت   -
ً
ا ثابت

ً
ة   – لم يعد سجل المخاطر مستند ات بناءً على ما اتخذ من خطوات التخفيف. وهذا يعود بفوائد كبت  جرى التغيت 

ُ
ت

 على المنظمة ككل. 

اتيجيات التخفيف   فـيساعد  وأثارت العملية المتبعة لتطوير السجل الجديد الكثت  من المناقشات المفيدة، مما  - تبسيط المخاطر واست 

 سجل المخاطر الجديد.  فـيمن حدتها 

وا عن آرائهم  لب من الأعضاء أن يعتر
ُ
اتيجيات   وفـيالشكل الجديد  فـيوط اتيجية واست  ا المخاطر الاست 

ً
مصفوفة تقييم النتائج وأيض

 السجل الجديد.  فـيالتخفيف المدرجة 
ز لجنة المالية و   ( للتعليق على الأسئلة المطروحة. FAR-Cالتدقيق والمخاطر )ودعت لت 

 
 فيما يتعلق بأن عملية تطوير السجل أثارت مناقشات جيدة مع الفرق وزادت من الوعي بالمخاطر،  

ً
وأثنت نيكوليت على نيڤيل، وتحديدا
سجل  فـيلاحظت بقاء بعض المخاطر  جميع قطاعات المنظمة. وسلطت الضوء كذلك على أنها  فـيوهو ما يجب أن يحدث أكتر وأكتر 
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ة طويلة  ة  – المخاطر دون اتخاذ أي إجراء حيالها لفت  حد ذاته )سلطت الضوء على المخاطر المتعلقة   فـيوهو ما قد يمثل مخاطرة كبت 
ورة المتابعة.  يبة القيمة المضافة(. وتمت الإحاطة علمًا بهذا التعليق مع ضز  بضز

 
ز بالشكر  هذه المسألة بشكل مختلف، لأن المجلس   فـي( DLTنيڤيل، وأضافت أنه من الرائع أن يفكر فريق قيادة المديرين ) إلـىوتقدمت لت 

ات  إلـىالأمر بشكل مختلف، وهذا سيؤدي بالتأكيد  فـينفسه يفكر  ها  فـيتغيت  المخاطر،   فـيالثقافة السائدة داخل المنظمة وكيفية تفكت 
 هر هذه الممارسة كلها. وهو جو 

 
(، موضحًا أن الاختلاف أمر وارد  DLTوتساءل مارك عن مدى اتساق فكرة المجلس عن المخاطر وتماشيها مع فكرة فريق قيادة المديرين )

ز على تقييم مارك، وقالت إن العمل جارٍ  فـيالرأي أو الفهم  فـي حوار المخاطر  هذا الصدد. والمهم أن نجري  فـيبعض الأحيان. واتفقت لت 
ي  
ز الطريقة الت  ز التنفيذ، فقد آن الأوان لتقني  اتيجية الجديدة مع دخولها حت 

ورية. وسلطت الضوء على أن الخطة الإست  كخطوة أول ضز
 (. DLTالمخاطر ومن ثم اكتشاف كيفية مواءمتها مع فريق قيادة المديرين ) إلـىينظر بها المجلس  
 سجل المخاطر الجديد وأوصت مجلس الأمناء بالموافقة عليه. راجعت اللجنة بند الإجراءات: 

 
 تحديث بشأن الإجراءات المتخذة – إطار الضمانات العالمية  .7

 
( على آخر الإجراءات المتخذة ضمن إطار الضمانات العالمية وخطة إجراء FAR-Cقام نيڤيل بإطلاع لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 . 2202عام  فـيعمليات التدقيق 
 

ز منها  وفـي ح إخضاع ستة جمعيات أعضاء للتدقيق، يُقدم التمويل لجمعيتي ْ
وع وزارة الشؤون العالمية بكندا   فـيهذه الخطة، يُقت  إطار مشر

. وسلط الضوء على أن الجمعيات الأعضاء تم اختيارها بناءً على تقييم المخاطر   ز ي بناءً على توصيات من المديرين الإقليميي 
ويؤخذ الباق 

ي حصلنا عليها من زيارات   فـيالذي تم إجراؤه، بما 
ي يعملون فيها؛ والمعلومات الأخرى الت 

ذلك مقدار الأموال الواردة إليها؛ نوع البيئات الت 
 بمعظم هذه الجهود.  RSM فـيالاعتماد ومن زيارات المتابعة المنتظمة. وقام فريق مارك 

 
ي قد

نا من المضز
َّ
أعمال الضمانات بشكل صحيح، فإن هذا العمل سوف يكمل ويعزز الكثت  من أنظمة  فـيمًا وسلط الضوء على أننا إذا تمك

ذلك. وأعرب عن أمله أن تحدد هذه العملية بالفعل احتياجات  إلـىذلك الاعتماد وخطط بناء القدرات وما  فـيالأخرى بما  IPPFاتحاد 
ي يمكن تحديدها ودعمها بناءً 

  IPPFعلى نقاط الضعف المحددة. وسوف تعزز هذه العملية شعور اتحاد  الجمعيات الأعضاء الرئيسية الت 
ي يتم تنفيذها إما بشكل مباسرر أو من خلال   فـيوجميع أصحاب المصلحة، بما 

امج الت  ذلك الجمعيات الأعضاء نفسها، بالطمأنينة نحو التر
 الجمعيات الأعضاء. 

 
ا، حيث يركز على السكرتاريا   فـيل الذي قام به مارك وسلط الضوء على أن أعمال الضمانات العالمية تكمل العم

ً
إطار التقييم الداخلىي أيض

 وأنظمتها، بينما يستعرض هذا العمل الجمعيات الأعضاء وأنظمتها. 
 

ي تخضع لها الجمعيات الأعضاء. وأبلغ اللجنة أن التدقيق
ز عمليات التدقيق الداخلية وهذه التدقيقات الت    وأوضح مارك كذلك الفرق بي 

حد كبت  على الأنظمة المؤسسية داخل السكرتاريا ويعتمد على تقديم الضمانات اللازمة للجنة المالية والتدقيق   إلـىالداخلىي سوف يستمر  
ي تشمل مشاركتها مع الجمعيات  FAR-Cوالمخاطر )

( وللأستاذ ألڤارو. وكمثال على ذلك، سوف يركز الآن على عمليات المكاتب الإقليمية الت 
امها بالسياسات والإجراءات التنظيمية ومبادئ الإدارة المالية الجيدة. وأشار  الأعضا  ز أنه على اتصال دائم مع نيڤيل   إلـىء ودعمها ومدى الت 

ز ينسقان عملهما ويعززان التكامل بينهما.   للتأكد من أن كلا الفريقي 
 

بناء القدرات ولا يُنظر إليها على أنها مجرد عبء وقائمة مرجعية إدارية،   فـيكيف يضمن الفريق أن تسهم هذه العملية   وتساءلت نيكوليت
مراعاة الدقة   إلـىالجمعيات الأعضاء. وأجاب نيڤيل أن تدقيق الضمانات يحتاج  فـيتعزيز المعرفة والمهنية  فـيوأن تسهم على نحو ملموس 

 بأن الجمعية العضو إذا خضعت لعملية اعتماد لتحديد بعض نقاط  تخطيطها من حيث ا  فـي
ً
ب مثالا . وضز ي

لمحتوى والجدول الزمتز
الضعف فيها، فيمكن استخدام هذه العملية لبناء هذه القدرات والعكس صحيح، وبالمثل إذا كانت الجمعية العضو مقبلة على الخضوع  

ية. وأشار  فـيا لتقديم الدعم لتدقيق شامل، يستطيع فريق الضمانات أن يذهب مقدمً  أنه يود تطبيق توصيات التدقيق  إلـىالأعمال التحضت 
ا. 
ً
 الداخلىي بنفس طريقة تطبيق توصيات عملية الاعتماد، لأنها قائمة على أدلة أيض

 
ي قدمًا، سوف تصبح عمليات الضمانات العالمية وبناء القدرات أكتر ذكاءً، حيث أن 

التجاوب مع  فـيها ستبدأ وأوضح ڤارون أننا بينما نمضز
ي تشمل التدقيق؛ وتقييم الرقابة المالية؛ وبرنامج ضمان الجودة العالمية؛ والتدقيق

 نقاط البيانات الواردة من الجمعيات الأعضاء، والت 
؛ والزيارات الميدانية، وتدقيق المشاريــــع، وفوق ذلك كله عملية الاعتماد. وسوف يتحرك كل ذلك عادة نحو تحد يد نقاط الضعف،  الداخلىي

ز أو الثلاثة  IPPFثم بناء القدرات على مستوى الأعضاء. وسلط ڤارون الضوء على حاجة الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) ( على مدى العامي 
 
ً
 طريقة استجابته للمتطلبات على أرض الواقع.  فـيأعوام القادمة لأن يصبح أكتر ذكاءً ومرونة

 
جمعية عضو، إذا كان ست جمعيات فقط  100( لتغطية أكتر من IPPFمسألة كيف يخطط الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) وأثارت جوديث 
عام واحد. وأجاب نيڤيل أن أعمال الضمانات قائمة على المخاطر، وبالتالي فإنها تبدأ بالمخاطر الأعلى، ولكن مع تعميم  فـيسيتم تغطيتها 

ي الف
ز  هذه العملية، سوف يبتز ي كادرًا من المدققي 

أن   إلـىهذه العملية. وأشار  فـي IPPFمختلف أنحاء العالم يمكنهم دعم اتحاد  فـيريق المعتز
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جميع عمليات التدقيق لن تكون مجرد عمليات تدقيق مالية، وإنما ستشمل تدقيق الحوكمة؛ وإدارة العمليات؛ وضوابط تكنولوجيا  
مستودع لأفضل   إلـىالمنظمة. وسوف تتحول بالتدريــــج  فـيوكذلك الأنظمة المالية المتبعة  المعلومات؛ وضوابطها الأمنية والحماية

 الممارسات، ووثائق السياسات والأدلة الإرشادية، ويمكن تبادلها على مستوى الأعضاء للحصول على الدعم والتوجيه. 
 

ا 
ً
انيات عمليات التدقيق اختلاف ز ا. أوضح نيڤيل أن التكاليف المدرجة   وتساءل لاكشان عن السبب، لماذا تختلف مت  ً انيات مجرد   فـيكبت  ز المت 

ز تم اختيارهم على المستوى القطري. وتكاليف عمليات التدقيق  بعض البلدان أعلى من  فـيتقديرات، بناءً على مناقشات دارت مع مدققي 
ي 
ا. وبينما نمضز

ً
هم أيض ز بمهارات مختلفة تمامًا عن غت  ها. ويمتاز بعض المدققي  ز لاتفاقية غت   قدمًا، سوف يخضع جميع هؤلاء المدققي 

ي قدمًا. وأوضح نيڤيل أن  IPPFالاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) فـيإطارية معينة 
(، وسوف نتمكن من تقييم عملهم بشكل أفضل للمضز
انية ضمان الجودة للتأكد من قدرتنا على إ ز وعات ومت  ستخلص من أموال المشر

ُ
انية الضمانات سوف ت ز إطار   فـيعداد هذه الخطط مت 

وعاتنا لتعود الفائدة منها على الاتحاد ككل.   عمليات طرح مشر
 

ا لإطار الضمانات العالمية والمعايت  المستخدمة 
ً
ز عن تقديرها للعمل الذي تم تنفيذه وفق تحديد الجمعيات الأعضاء.   فـيوأعربت لت 

حت إدراج إمكانية طلب الجمعية العضو المساعدة  حت إدراج تدقيق واحد سنويًا بناءً على طلب   فـيواقت  . واقت  عمليات التدقيق الداخلىي
 من الجمعيات الأعضاء. 

 
 ووافقت عليها.  2022أحاطت اللجنة علمًا بخطة الضمانات العالمية لعام  بند الإجراءات: 

 
 2021تدقيق عام   –مذكرة مصدر القلق المستمر  .8

 
ز مذكرة مصدر القلق  ي اطلعت عليها لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )عرضت جي 

 (. FAR-Cالمستمر الت 
الاعتبار جميع المعلومات المتاحة عن المستقبل المعروف   فـيوالمطلوب من مجلس الأمناء إعداد تقييم لمصدر القلق المستمر، مع الأخذ 

ي حت   12لمدة 
الاعتبار جميع  فـي. وأخذت هذه الورقة 2023مايو عام  شهرًا على الأقل من تاريــــخ التوقيع على الحسابات، وهذا يعتز

اضات واستعرضت حالة مصدر القلق المستمر حت  نهاية عام  ز  2023المعلومات المتاحة وتضمنت بعض الافت  ا لتوصية المدققي 
ً
، وفق

 عن قدرة الا  إلـىلدينا. وخلصت الورقة 
ً
ة ا كبت 

ً
ز تثت  شكوك رات جوهرية لعدم اليقي  ( على  IPPFتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )عدم وجود متر

ز اتحاد   2023الاستمرار كمؤسسة ناجحة حت  ديسمتر  على الأقل، وأن هذا التأكيد يعتمد بشكل أساسي على وجود علاقة قوية للغاية بي 
IPPF   ام بالعديد من الاتفاقيات الممتدة لسنوات عديدة. ولذلك فإن ا ز متان  والجهات المانحة الأساسية، ومع الالت  ز  ملت 

ً
لدنمارك وهولندا مثلً

 فـي٪ من عقود هذا العام مع الجهات المانحة، ومصدر الخطر الوحيد المحتمل على الدخل المدرج 60. وحاليًا، تم توقيع 2025حت  عام 
انية هو ألمانيا.  ز  المت 

ة كلها. ومنذ الانتهاء من إعدا  انية عام وتبق  توقعات التدفق النقدي إيجابية على مدار هذه الفت  ز ا من   2022د مت 
ً
ا تأكيد

ً
للسكرتاريا، تلقينا أيض

وع FCDOوزارة الخارجية وشؤون الكومنولث والتنمية ) مليون جنيه   23.5لعام واحد محدد التكلفة. وذلك بقيمة  WISH2( بتمديد مشر
ات الإيجابية  ، ومن التأثت  ي

ليتز داد التكاليف ال غيـر إست  تبة على ذلك است  ة المت  داد النفقات المباسرر ا من است 
ً
ة بمعدلات أعلى تمكننا أيض مباسرر

ا سداد قرض مؤسسة صندوق الاستثمار للأطفال )
ً
ز دولار   3( القصت  الأجل بقيمة CIFFالعامة. وتتضمن توقعات التدفق النقدي أيض ملايي 

، وهو واجب السداد   أبريل.  فـيأمريكي
 

ي الجديد   IPPFعقودها مع تلك التطورات، بينما يقوم اتحاد  ونأمل أن تقوم العديد من الجهات المانحة بمواءمة اتيجر بتطوير إطاره الاست 
ي من هذا   فـي( لتلك الأوضاع IPPF. وسوف تتضح رؤية الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )2023ويبدأ تطبيقه اعتبارًا من عام 

النصف الثائز
 العام. 

ي تواجه اتحاد 
٪ من دخلنا الأساسي مقبوض بالعملة المحلية  90دائمًا، تقلبات سعر الضف لأن  ، كما هو الحالIPPFومن المخاطر الت 

ي  31للجهات المانحة. ومع أننا قمنا هذا العام بالتحوط بنسبة  
ز أن الأمر لن يكون بهذه السهولة مع المضز ٪ من هذه المخاطر، لدينا يقي 

انية وخطة مدتها ثلاث سنوات.  فـيقدمًا  ز  وضع المت 
ز ال  إعداد مذكرة مصدر القلق المستمر.  فـيفريق على عملهم الرائع وهنأت لت 

 
 ( المذكرة. FAR-Cولم تصدر تعليقات أخرى واعتمدت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 
( واعتمدت مذكرة  FAR-Cبمقتضز الصلاحيات المفوضة من مجلس الأمناء، راجعت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )بند الإجراءات: 

 لإجراء تدقيق البيان المالي للسنة المنتهية 
ز ز تقديمها للمدققي  ي يتعي 

 2021ديسمتر  31 فـيمصدر القلق المستمر الت 
 
 تحديث بشأن الإجراءات المتخذة  –رحلة التمويل   .9

 
دمت فيها 

ُ
ات منذ آخر مرة ق ا بشأن رحلة التمويل موضحًا إجراء بعض التغيت 

ً
الخامس من   فـياللجنة  إلـىهذه الورقة  قدم ڤارون تحديث

 . 2021نوفمتر 
 

متطلبات اتحاد   فـيوسلط الضوء على أن فريق الشؤون المالية يواصل التصدي للكثت  من المشكلات المتعلقة بالقدرات، وتظهر بوضوح 
IPPF  ة باستمرار لأنها تتبتز الإصلاحات، وتحديات عدم القدرة على إيجاد الشخص المنا المكان المناسب من خلال بعض   فـيسب المتغت 



  صفحة |  6

ي تواجه طريقة تكوين النظام نفسه. وأبلغ  
ة التحديات الت  ز الجدد بسبب تعقد الأنظمة وكتر التعيينات، وصعوبة منحتز التعلم للقادمي 

ا للهيكل الجديد والقدرات المطلوبة 
ً
قادرًا على الاستجابة   الفريق المالي ليكون فـياللجنة أن الفريق المالي سوف يجري فحصًا عميق

ة باستمرار  (. وأبلغ اللجنة أن من المتوقع أن تكون نتيجة هذا الفحص العميق  IPPFالاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) فـيللاحتياجات المتغت 
ي الجديد ) إلـىواضحة عند تحولنا  اتيجر  نهاية هذا العام(.  فـيالإطار الاست 

 
ي تباطأت  

انية للسكرتاريا لعام ومن المجالات الرئيسية الت  ز ة   2022تحميل المت  والقدرة على سرعة معالجة بعض الفجوات والتحديات الكبت 
ي ظهرت 

انيات NetSuiteملفات البيانات الرئيسية ومهام ست  العمل بنظام  فـيالت  ز على النظام   2022. وأبلغ اللجنة بالانتهاء من تحميل مت 
تحميل هذه   فـيعمليات التعميم الجديدة، ظهر الكثت  من الثغرات التقنية  فـيلحال دائمًا الجديد الذي يجري تكوينه، ولكن كما هو ا

، ويقوم الاستشاري بالتعامل معها الآن. وبمجرد الانتهاء من ذلك، سوف يعمل الاستشاري على تكوين حسابات/  NetSuiteالبيانات على 
انيات  تقارير إدارية على المنظومة وإعداد إجراءات ست  العمل  ز والنماذج اللازمة لإعداد التوقعات ربــع السنوية وأنظمة التخطيط ووضع المت 

ي تبدأ 
ا لعملية الثلاث سنوات الت 

ً
 . 2023يوليو  فـياستعداد

 
ي ستشمل التكليف ببعض المهام  ، قام بإطلاع NetSuiteوفيما يتعلق بنظام 

اتيجية المعتمدة الآن والت  اللجنة على آخر تحديثات الإست 
. وأبلغ اللجنة إذا  NetSuiteنظام  فـيذلك تهيئة مجموعات البيانات الرئيسية وإجراءات ست  العمل والأدوار كما تم إعدادها  فـيالحيوية بما 

ة من الأشهر القلي فـيكان من الممكن استكمال ذلك  انيات للفت  ز للسكرتاريا   2025  إلـى 2023لة المقبلة، فإن أعمال وضع الخطط والمت 
 سوف تكتسب زخمًا يسهل تنفيذها. 

 
يبة القيمة المضافة، وافق على أن سبب التأخت    على استفسار سابق من نيكوليت حول مسألة مراجعة ضز

ً
هذا الشأن هو وجود   فـيوردا

ة  ي نحتاج  القدرات ال فـيفجوات خطت 
يبة   إلـىت  اتيجية لها ومعالجتها قريبًا. ونظرًا لأن الخطوات المقررة تشمل إدراج رموز ضز وضع إست 

فقد بدأ العمل على ذلك فعليًا. وأبلغ اللجنة أنه بمجرد توفر بعض القدرات، سوف يحاول   –النظام بشكل صحيح  فـيالقيمة المضافة 
يب  ة القيمة المضافة. الفريق المالي تنفيذ عملية مراجعة ضز

 
ز اللجنة أن لاكشان اضطر  الاتصال لكنه أكد أنه قرأ التقرير ويشعر بالارتياح لما جاء فيه ويقدر   فـيالمغادرة بسبب مشكلات  إلـىوأبلغت لت 

ا.  فـيالجهود المبذولة 
ً
 التحديث. وهكذا أكدت هي أيض

 
ا أن يتمكن الفريق من بيان حقيقة وطلبت نيكوليت أن يكون التقرير عبارة عن عرض تقديمي للوضع 

ً
القائم حت  تاريخه وما ترجوه حق

ي وإبراز أوجه التغيت  حت  الآن. وبــهذه الطريقة يصبح التقرير أسهل بكثت   فـيالوضع 
 فهم جوانب التقدم المحرز.  فـيالماصز

 
ة ما يُق ، نظرًا لكتر ا عن أوضاع عبء العمل على الفريق المالي

ً
ح تنفيذه جنبًا  وتساءلت نيكوليت أيض جنب مع إنجاز مهام العمل   إلـىت 

ا. كما أعرب عن أمله 
ً
ا جد

ً
 ومرهق

ً
أنه بحلول نهاية العام،   فـيكالمعتاد. وأكد ڤارون عدم وجود توازن حت  الآن، لأن عبء العمل لا يزال ثقيلً

ا هذه القدرات  فـيسد العجز  فـيسيكون فهمنا أفضل للهيكل والقدرات المطلوبة والبدء 
ً
ضغوط العمل.   فـي، ونأمل أن يحقق هذا توازن

اف   فـيأن الفريق المالي بجانب مواجهة بعض التحديات  إلـىوأشار كذلك  ز إيجاد الشخص المناسب للوظيفة المناسبة، قد تعرض لاستتز
. وترتب على  فـيالكثت  من قدراته للأسف، بسبب الحادث المؤسف الذي تم الإبلاغ عنه  ذلك زيادة العبء على الفريق  الاجتماع الأخت 

. وأبلغ اللجنة أنه، كما هو موضح   النقاط الأخرى.  فـيالمذكرة، سوف يركز الفريق على بعض النقاط الرئيسية، ثم ينظر  فـيالحالي
 

ز أن الفريق يقوم حاليًا بإرساء الكثت  من الأسس  ا تزيد  نفس الوقت الذي يتم فيه تنفيذ العملية الجارية، وهي  فـيوضحت لت 
ً
مهمة صعبة حق

ا من الضغوط والإرهاق ولكن الهدف عمومًا أن الوضع  
ً
.  فـيأيض  المستقبل يختلف عن الوضع الحالي

 
ز ڤارون رت لت 

ّ
درت بأقل من اللازم من حيث التكلفة والمتطلبات. وكررت دعمها الكامل   وذك

ُ
بأن اللجنة شعرت أن الموارد المطلوبة للتنفيذ ق

ي وافقت عليها اللجنة بالفعل. وأكد ذل
انية الت  ز ي  لفريق الشؤون المالية للحصول على المزيد من الموارد لإنجاز هذا كله وتمويله من المت 

ك باق 
ا.  2023. وأكدت أن عام أعضاء اللجنة

ً
 يجب أن يكون مختلف

 
 على ما قدمت من دعم ووافق على العمل على تحديد متطلبات الموارد لضمان مواصلة الرحلة بكل سلاسة. 

َ
 وشكر ڤارون اللجنة

 
اير  28أحاطت اللجنة علمًا بالتحديث الخاص بالإجراءات المتخذة فيما يتعلق برحلة التمويل حت   بند المعلومات:   . 2022فتر

 
 الأعمال الأخرى .10

طرح أمور أخرى للمناقشة. 
ُ
 لم ت

ز الشكر للجميع على ما قدموه من مساهمات قيمة   هذا الاجتماع.  فـيقدم ڤارون ولت 
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 CFAR/xx/DOC/2.3 الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة 

 من جدول الأعمال 3.2بخصوص البند  ( FAR-Cلجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 

 

 بحضور: 

ابيث  (: C-FARأعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) ز  ( C-FAR، رئيسة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )شيفرالت 
 ،  IPPF اتحاد  أمينة صندوقغاواناس، باينس 

 ( C-FARعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )
، لاكشان  ي

اتنر  (C-FARعضو لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )سنيفير
، نيكوليت  ر  (C-FARعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) لونير

 
ميجو،ألڤارو     الموظفون:   المدير العام بير

 والتكنولوجيا المالية   –، مدير  أناندڤارون 
ز   مراقبة مالية  ديسبورو، جي 
تنيڤيل   ، مدير المخاطر والشؤون القانونية والامتثالڤان سيي 
 )مدونة الملاحظات( غوهيلنيشا 

 
يكة، المنظمات ذات الأغراض الاجتماعية ماينيكولا   المدققون الخارجيون:   الربحية،   وغيـر ، سرر

Crowe U.K. LLP 
 Crowe U.K. LLPالربحية،  غيـر مات ديبيش شاتراليا، مدير المنظ

 Crowe U.K. LLPالربحية،  غيـر تشوون نغ، مدير المنظمات -كا

 مدير ضمانات المخاطر،   سوليفان،مارك     المدققون الداخليون: 
 RSM Risk Assurance Services LLPمؤسسة 

 شؤون الحماية رئيسة ستانيسلاس،   فانيسا مشاركة بسبب بنود جدول الأعمال ذات الصلة: 

 
 (C-FAR، عضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) مافونجوديث     لم تتمكن من الحضور: 

 (C-FARعضوة لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )أحمد، ميشة 
 

 

 
 الإجراء المطلوب

 

بمراجعة واعتماد مسودة محضر اجتماع لجنة المالية والتدقيق والمخاطر  (C-FARقيام لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

(C-FAR ) 2022مايو  18المنعقد فـي . 
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 0.3جدول الأعمال رقم  – الجلسة التنفيذية  .1

ا لتعليمات رئيس لجنة المالية 
ً
(، تم الاتفاق على أن يجتمع جميع أعضاء لجنة المالية والتدقيق  C-FARوالتدقيق والمخاطر )وفق

ين مع ألڤارو وڤارون C-FARوالمخاطر ) جلسة تنفيذية للتداول بشأن الورقة المقدمة بموجب جدول الأعمال رقم  فـي( الحاضز

 ة المنصب وخطة التناوب ونظام مراجعة الأداء. ( عن مدC-FARتقرير رئيس لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) - 0.3

 
( على الورقة المتعلقة بمدة المنصب وخطة التناوب ومراجعة  C-FARوافقت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) الإجراء: 

ز تقديمها  ي يتعي 
 مجلس الأمناء.  إلـىالأداء، الت 

 
ين الآخرين   . 14:20حوالي الساعة  فـيالاجتماع  إلـىانضم جميع الحاضز

 
 البنود الإجرائية  - 0.2جدول الأعمال رقم  .2

 
 الاعتذار عن الغياب .2.1

مغادرة الاجتماع مبكرًا بسبب ارتباطات سفر  إلـىتم الإبلاغ باعتذار جوديث عن الغياب. أبلغت باينس الأعضاء بأنها ستحتاج 

 يخص العمل. ولم تتمكن ميشة من حضور الاجتماع. 

ي  .2.2
 مسودة جدول الأعمال والجدول الزمنر

ات. ، بخلا0.3بدأ الاجتماع بجلسة تنفيذية للتداول بشأن جدول الأعمال  قدم طلبات أخرى لإجراء تغيت 
ُ
 ف ذلك لم ت

ا التغيت  المذكور. FAR-Cأقرت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) الإجراء: 
ً
 ( جدول الأعمال متضمن

 

 محضر اجتماع لجنة المالية والتدقيق .2.3

قدم أي تعليقات على محضز الاجتماع السابق المنعقد 
ُ
 جماع. . تمت الموافقة بالإ 2022مارس  24 فـيلم ت

 . 2022مارس  24 فـي( على محضز الاجتماع السابق المنعقد FAR-Cوافقت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) الإجراء: 
 

تبة  .2.4  الأمور المي 

ا بشأن التقدم الذي أحرزه اتحاد 
ً
ز تحديث ز مدير للاستثمارات. وسلطت الضوء على أن الأموال المتاحة   فـي IPPFقدمت جي  تعيي 

ا، حوالي  
ً
ة جد ي   1.6للاستثمار طويل الأجل نظرًا لأنها لم تكن كبت 

، شعر ڤارون ونيكوليت )اللجنة الفرعية الت  مليون دولار أمريكي

ز مدير للاستثمار قد C-FARأنشأتها لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) ا   (( أن تعيي 
ً
لا يكون إجراءً عمليًا من الناحية المالية. وأيض

ة   ونية متاحة، وكان من الممكن استخدامها لاستثمار الأموال قصت 
ة الأجل، كانت هناك بوابات إلكت  بالنسبة للاستثمارات قصت 

 الأجل بشفافية. 

ي قدمًا ووافقوا على التوصيات الو 
حة للمضز  هذه الورقة.  فـياردة ووافق أعضاء اللجنة على الطريقة المقت 

 ( على C-FARوافقت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )  بند المعلومات: 
ز  Morgan Stanleyاختيار  أ( صندوق وقف الرأس   فـيالولايات المتحدة( للاستثمار  فـي)مديري علاقاتنا الحاليي 

 وتقديم تحديث شهري عن هذا الصندوق و  IPPFالأخضز نيابة عن اتحاد 
نت ) عبـر مار الفائض النقدي القصت  الأجل المتاح باستخدام بوابة تداول الديون استث ب( المملكة المتحدة(،   فـيالإنت 

 (. C-FARبتوجيه من أعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 
 2021ديسمير  31 فـيالبيان المالي للسنة المنتهية  .4

 تحديث بشأن البيان المالي 

 نظرة عامة موجزة على البيان المالي للسنة المنتهية 
ز  . 2021ديسمتر  31 فـيقدمت جي 
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ات أفضل    فـيمليون دولار أمريكي  24.1الأداء المالي ترتبت عليها احتياطيات عامة بلغت  فـيانتهت السنة المالية الحالية بمؤسرر

ز  فـيبها، على النحو المذكور   ، وتقع ضمن المستويات الموص2021ديسمتر  31 مليون  26و   19سياسة الاحتياطيات أي ما بي 

 .  دولار أمريكي

، وهي أعلى بكثت  من العام السابق ويرجع ذلك أساسًا    38.5وبلغت الاحتياطيات المخصصة   زيادة الدخل    إلـىمليون دولار أمريكي

 مع هذا، خصص المج فـيالمقبوض 
ً
. وتمشيا ي

 أمور من بينها:  فـي، 2022عام  فـيلس هذه الأموال لإنفاقها نهاية العام الماصز

انيات المسار  • ز ي سيتم تحملها  2مت 
 العام المقبل،  فـيالمتوقعة الت 

عات الفردية ) • نامج التتر  ( للسنوات القادمة، Individual Givingالتمويلات المخصصة لتر

ي ستصدر   •
ز الصناديق الدنماركية العاجلة الثلاثية الت  ا وسلعًا بي 

ً
 ، و 2022و  2021نقد

 الصناديق المخصصة لمفاوضات المعاشات التقاعدية.  •

مليون دولار أمريكي   5.9مليون دولار أمريكي وهو أقل  98.3وفيما يتعلق بالدخل المقيد، يبلغ إجمالي الدخل المقيد للمجموعة 

(. لذا فقد انخفض  FCDOوشؤون الكومنولث والتنمية )وهذا يوضح انخفاض التمويل الوارد من وزارة الخارجية  2020عن عام 

الدخل من وزارة الشؤون   فـيمليون دولار أمريكي  15مليون دولار أمريكي عن العام السابق، ولكن قابلته زيادة قدرها  20بمقدار 

الية ) دمت DFATالخارجية والتجارة الأست 
ُ
 ليتم إنفاقها على مدى ثلاث سنوات.  2021عام  فـي( ق

انية العمومية أنه   33.7لغ الاحتياطيات المقيدة وتب ز ، وهذا يوضح توقيت الدخل والنفقات، ويتضح من المت  مليون دولار أمريكي

ا، وهذا يشمل قرض مؤسسة صندوق الاستثمار للأطفال ) 95.8نهاية العام كان لدينا  فـي
ً
( البالغ  CIFFمليون دولار أمريكي نقد

 دولار أمريكي وتم سدا 3
ز  ده الآن. ملايي 

ز   تقرير المدققي 
 

يكة  ابيث من نيكولا ماي )سرر ز . Croweطلبت إلت  ز  ( تقديم مسودة تقرير التدقيق وتوصيات المدققي 

ي حسابات اتحاد   Croweوسلطت نيكولا الضوء على أن هذه كانت السنة الأول لـ 
، وأعربت عن سعادتها  IPPFبصفتها مدقق 

 IPPFبالعمل مع اتحاد 
ً
ي أطول للتدقيق . وسلطت الضوء أيض

ي حتما وضع إطار زمتز
ا على أن هذه هي السنة الأول، وهذا يعتز

كيفية    فـيكمنظمة عالمية؛ وتوثق فهمها؛ وتختتر جميع الأنظمة والضوابط؛ وتنظر   IPPFمن معرفة اتحاد  Croweلتتمكن خلاله 

 بعيون جديدة.  IPPFعمل اتحاد 

هذه   إلـى( على الدعم والجهود المبذولة لضمان وصول أعمال التدقيق IPPFلتنظيم الأسرة )وشكرت نيكولا فريق الاتحاد الدولي 

 أن: 
َ
 المرحلة. وأبلغت اللجنة

 التقرير الذي تضمن تقرير التدقيق الوارد من مكتب أفريقيا، فـيأعمال التدقيق لا تزال مستمرة، كما هو موضح  -

ي من هذه المكاتب، ما تسبب كان لا بد من الاعتماد على الفرق الخارجية، في -
ي تأئ 

بعض   فـيما يتعلق بالمعلومات الت 

 التحديات خلال عمليات التدقيق و 

 إغلاق جميع المجالات الملحة.  فـيلم تظهر نقاط أخرى ذات أهمية عندما بدأت الفرق  -

ز اتفقا على استعراض للأوضاع بعد الانتهاء من التدقيق لمناق  أن كلا الفريقي 
َ
شة الأفكار والرؤى لتخفيف  وأبلغت اللجنة

ي المحدد للمنظمة. 
ي قدمًا والعمل ضمن الجدول الزمتز

ي يواجهونها، والمضز
 بعض الضغوط الت 

م الذي تضمن:  فـيوأوضحت ما جاء 
َّ
ز المقد  تقرير المدققي 

ي لا تزال معلقة  1القسم  (1
،  1القسم  وفـي.  3و  2القسم  فـيوقت كتابة التقرير، وقد وردت بالتفصيل  فـييحدد المجالات الت 

. ولاتزال مستويات   فـي، شاركنا نهجنا المتبع الأهمية النسبيةمن حيث  ز ء منذ ذلك الحي  ي
مرحلة التخطيط. ولم يتغت  سر

 ٪ من الدخل. 1الأهمية النسبية عند 
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ي بها خطورة   2ويستعرض القسم  (2
العمل المنجز فيما يتعلق بما نسميه مجالات المخاطر الرئيسية. وهي المجالات الت 

 الحسابات. وهذا يشمل:  فـيمحتملة أكتر بسبب وجود أخطاء جوهرية 

: ) إلـىتنقسم المنح الخاصة بكم   الدخل من المنح.  –  الإقرار بالإيرادات - ز ( المنح 2قيدة( و )( الأداء )المنح الم1نوعي 

ات الأداء الرئيسية والنتائج   غيـر المرتبطة بالأداء )المنح الأساسية  غيـر  المقيدة(. ويتماسر الإقرار بمنح الأداء مع مؤسرر

ي تحققت وعدم الأداء بشكل عام على أساس المقبوضات النقدية.  
تب على عمليات الاختبار  المرحلية الت  لم تي 

ة.   مشاكل كبير

داد مبلغ تم إخطارنا  ، وقد ذكرناه  177,000خلال مسار عملنا باست    فـي، وتم تعديله 1الملحق  فـيدولار أمريكي

 البيانات المالية. 

ي نفقات المنح.   -
ي عليه إقراركم بالنفقات فيما يخص منحكم الأساسية السنوية الت 

لقد راجعنا وفهمنا الأساس الذي بُتز

ي يتم الإقرار بها عند تحقيق النتائج المرحلية. هذا العام وكذلك المن فـيتم الإقرار بها 
 ح متعددة السنوات الت 

ي قد يتم الاتفاق عليها على مدى عدد من السنوات، هناك  إلـىوفيما يخص المنح المقدمة 
الجمعيات الأعضاء الت 

ائح المستقبلية  ي أن تتغلب عليها حت  يتستز دفع الشر
ام –تحديات ينبغز ز ات لم تستوفِ معايت  وبناء على ذلك لديكم الت 

هذا العام، وجرت العادة عدم الإفصاح عنها، لكننا طلبنا إدراج هذا الإفصاح لهذا العام بما   فـيالإقرار بها كنفقات 

 ( ولذلك فإننا بصدد الانتهاء من اختباراتنا المتعلقة بهذا المجال. SORPيتماسر مع بيان الممارسات الموص بها )

ي ستدخل  
ا كيفية مراجعتكم أداء الجمعيات الأعضاء والعمل الجاري تنفيذه، وعملية الاعتماد المحدثة الت 

ً
ولقد بحثنا أيض

ز التنفيذ، وعرضنا تقديم الدعم اللازم  ي قدمناها  فـي 2الملحق  فـيحت 
 هذا المجال فـيالتوصية الت 

ا دفعة واحدة مزدوجة تم سدادها 
ً
نا إليها   العام فـيوكان هناك أيض الذي حدده الفريق التنفيذي وتم التصحيح. وأسرر

ا مهمًا خلال هذا العام، ولكن تم تصحيح ذلك على نحو لائق 
ً
 الأنظمة المالية.  فـيهنا بوصفها حدث

ي تم تقديم عدد من التحديثات من منظور عملية التدقيق بشأن مصادر القلق  فـيالقلق المستمر.  -
العام الماصز

دمًا قبل  FRCالمستمرة. ولم تتغت  التوجيهات الأساسية الواردة من مجلس التقارير المالية )
ُ
ورة النظر ق ( بشأن ضز

سيولة، ولكن كان لدينا معيار للتدقيق الاحتياطيات وكذلك ال فـيشهرًا على الأقل، والنظر  12تاريــــخ التوقيع بنحو 

 بكثت  مما كان لدينا 
، وكانت هناك تحديثات مرتبطة بالصياغة  فـيمحدث ومُلزم أكتر ي

ا.   فـيالماصز
ً
تقرير التدقيق أيض

، كانت الصباغة الواردة من المدقق أكتر إيجابية فيما يتعلق بالموقف من القدرة على الاستمرار، مما   وفـي ي
العام الماصز

ي أعدتها الإدارة؛ وحددنا النقاط هنا على مستوى   فـيكانت عليه 
، ولذا قمنا بمراجعة المعلومات والورقة الت  ي

الماصز

ي يجري النظر فيها 
وليس لدينا أي مشكلات إضافية عالٍ، مع أن الواضح أن الإدارة قد شاركت الورقة التفصيلية، الت 

 . نطرحها بهذا الخصوص

هذا المجال وفهم تحديثات   فـين التدقيق وتوقيع الحسابات، سوف نقوم بتحديث عملنا ونحن على وشك الانتهاء م

، وأي أحداث مهمة أخرى يجب أن نكون على دراية بها ولكن  ء، لا يوجد   فـيالوضع المالي ي
الوقت الحالي لا يوجد سر

ء آخر نطرحه حول القدرة على الاستمرار.  ي
 سر

ي تم تعميمها.  إلـىننظر هنا تجاوز الإدارة للضوابط.  -
 الدفاتر الت 

 فـيمجموعة الدفاتر بأكملها وتحديد ما بها من استثناءات، وهذا يساعدنا  فـيونستخدم تحليلات البيانات للنظر 

ا 
ً
ز أنها   فـيتصميم فحوصاتنا المفصلة وأيض المجالات الرئيسية المتعلقة بتقييم الوضع وطرح التقديرات، وقد تبي 

ا بالإقرار 
ً
ي    مرتبطة تحديد

اضات المطروحة للمعاشات التقاعدية الت  ا بالافت 
ً
بالدخل وهذا ما قمنا بتغطيته بالفعل وأيض

.  فـينتحدث عنها  ا ليس لدينا ما ننبه إليه القسم التالي
ً
 هذه المجالات فـيولكن نؤكد مجدد

 
ا من التعليقات والنتائج الأخرى المتعلقة بالتدقيق. منها:  3القسم يتناول  (3

ً
 عدد

ورودها من أفريقيا، وننسق مع   فـيتلقينا جميع التقارير من أوروبا. كان هناك بعض التأخت    -  الخارجيةالعناص  -

Crowe Erastus ( والاتحاد الدولي لتنظيم الأسرةIPPF مع فريق أفريقيا. وهناك اجتماع أخت  يوم الجمعة من هذا ،)

ض أن نحصل على المعلومات النهائية    غضون أيام قليلة من ذلك.  يفـالأسبوع ومن المفت 

قها وأوقيانوسيا.  - ق آسيا وجنوب سرر  فيما يتعلق   سرر
ً
لقد أجرينا فحوصاتنا النوعية على الأرصدة المادية، خاصة

يا والملكية القائمة لهذه الأملاك.  ز ز من المجلس بشأن عقارات مالت   بالأصول الثابتة، وقمنا بإدراج تمثيل معي 

ر واللوائح.  - ا  القوانير
ً
تب من المكاتب الخارجية. كل مك  إلـىتمت مشاركة استبيان عن الجوانب القانونية، وتم إرساله أيض

  فـيوننتظر وصول الاستبيانات النهائية لنتمكن من استكمال مراجعتنا للردود. أما من منظور التدقيق، فإن هذا يساعد 

تحديد أي مشكلات تتطلب منا إجراء المزيد من التحقيقات. ومن المنظور الإداري، تجد المؤسسات أنه من المفيد  

ربما توجد مجالات تتاح فيها الفرصة للأفراد لطلب تدريب  – د ما يظهر من مشكلات أخرى مراجعة هذه الأمور وتحدي 

ا بشكل مركزي، لذلك نأمل أن تكون أداة  
ً
، وربما يتم تسليط الضوء على أمور لم يتم الإبلاغ عنها مسبق ي

أو دعم إضاقز
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ا. 
ً
 مفيدة من أدوات الإدارة أيض

ز ما   فـيالات الحكم والتقييم. نظرنا برنامج المعاشات محددة المزايا من أهم مج • اضات الرئيسية وقارنا بينها وبي 
الافت 

ي تسليط الضوء عليه بشكل خاص ولم نجد أي مخاوف تتعلق بالنتائج   فـينرى 
ا ينبغز

ً
أماكن أخرى. ولم نجد شيئ

اضات.   المنشودة من هذه الافت 

مج المعاشات التقاعدية. وكان لا بد من القيام  تم إجراء أعمال معينة للتحقق من أصول برنا التحقق من الأصول.  •

ة من مجلس التقارير المالية ) ز FRCبذلك، بعد ورود بعض التحديثات الأخت  ز القانونيي  ا   فـي( ومعهد المحاسبي  انجلت 

 (. ICAEWوويلز )

 المراجعات الخاصة.  •

درجت التوص فـينظر مدققو تكنولوجيا المعلومات لدينا 
ُ
تبة على ذلك الضوابط العامة. وقد أ  فـييات المت 

 الملاحق. 

ا مراجعة عالية المستوى، فقط لمعرفة ما إذا كانت هناك أية مشكلات مهمة  
ً
ائب أيض أجرى زملاؤنا المعنيون بالضز

ي التنبيه إليها 
ض أن نكون على دراية بها من منظور التدقيق ولا توجد أي مشاكل ينبغز  هذا العمل.  فـيمن المفت 

 
ي تم تحديدها  1ويورد الملحق  (4

عملية التدقيق. ومنذ كتابة التقرير، تم   فـيفوارق التدقيق قبل التعديل وبعد التعديل، والت 

ي  780,000المعدل البالغ  غيـر تحديث الفارق  البيانات المالية. لذلك لم تعد   فـيدولار أمريكي فيما يتعلق بالضف الأجنتر

 معدلة للإبلاغ عنها.  غيـر هناك أي فوارق تدقيق أخرى 

 
ي تم الانتهاء منها أو لم   3و  2الملحق  فـيالتوصيات مدرجة  (5

ز الت  ز السابقي  من تقريرنا. وهذا يشمل متابعة توصيات المدققي 

ي قدمًا. 
 تعد ذات أهمية مع المضز

 
يا، و 6الملحق  فـيوأدرجنا مسودة خطاب التمثيل  (6 ز لكن بخلاف  ، والذي يتضمن مشكلة محددة تتعلق بعقارات مالت 

 ذلك، كلها تمثيلات موحدة. 

 
 الأسئلة والتعليقات

ابيث بالشكر إلـى نيكولا على عرضها التقديمي وعلى التقرير. وتساءلت إذا كان لدى   ز أي آراء بخصوص  Croweتقدمت إلت 

ي لا تزال قيد عملية التدقيق، وقد أوشكت عملية التدقيق على الانتهاء. وأكدت نيكولا أن هناك بعض المسائل العالقة 
الت 

 مما أريد من الناحية المثالية فـي هذه المرحلة، لكننا نعلم بوضوح جميعًا ما هي الأمور العالقة 
ً
العمل. وقد تكون أكتر قليلً

 ونعمل معًا للانتهاء منها. 

 
ً
ي واجهت بعض التحديات ونظرا

وأوضحت أن الفريق فـي لندن يعتمد على المعلومات الواردة من المكاتب الخارجية الت 

ا. وسوف  
ً
ي ضيق للغاية، بالرغم من إجراء بعض التعديلات البسيطة فـي هذا العام أيض

لتعقيدات عملية التدقيق، والجدول الزمتز

ي قدمًا. مع ڤارون وأفراد الفر  Croweيفكر فريق 
 يق فـي كيفية تبسيط الأمور للمضز

سعيدة للغاية بالتقرير وأشارت   وتقدمت نيكوليت بالشكر إلـى نيكولا، وأضافت أنها ليس لديها أسئلة للمدقق. وكانت نيكوليت 

ا من الاختلافات. وافقت نيكولا على أنهم إذا قارنوا هذا التقرير وعدد النتائج، مع المنظمات 
ً
إلـى أن التدقيق به عدد محدود جد

ي تقوم 
ا من التعديلات/ الاختلافات فـي التدق  Croweالمماثلة الت  ً ا أكتر كثت 

ً
ي  بتدقيقها، فإنهم عادة ما يرون عدد

يق، وبالتالي ينبغز

 . IPPFالانتباه إلـى هذه النقطة الرائعة فيما يتعلق بتدقيق اتحاد 

ز وفريق   وأوضحت باينس أنها ليس لديها أي أسئلة وكانت سعيدة بأن الاختلافات طفيفة. وتقدمت بالشكر لكل من المراجعي 

 ( على العمل الشاق الذي بذلوه. IPPFالاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )

ا بالشكر الجزيل إلـى نيكولا وفريقها، وسلط الضوء على أن عملية التدقيق بأكملها كانت تجربة تعليمية رائعة  وت 
ً
قدم ڤارون أيض

 بكثت  من تجربة عمليات التدقيق فـي السنوات السابقة. وشكر فريق 
ا.  Croweاستفاد منها الفريق أكتر

ً
 عليها أيض

 ( إلـى قبول مسودة البيانات المدققة وأوصت المجلس بالموافقة عليها. C-FARطر )وانتقلت لجنة المالية والتدقيق والمخا

 الإجراء: 
: C-FARفـي الختام قامت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) ي

 ( بالآئ 

( للتوقيع على أي وثائق  C-FARالموافقة على تفويض الصلاحيات اللازمة لرئيس لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) أ(
. لإتم ز  ام البيان المالي المدقق فـي صورته النهائية، بما فـي ذلك خطاب التمثيل الموجه إلـى المدققي 

دمت ضمن تحديث التدقيق.  ب(
ُ
ي ق

ز الت   الإحاطة علمًا بتوصيات المدققي 

الأمناء باعتمادها فـي وتوصية مجلس  2021ديسمتر  31مراجعة وقبول مسودة البيان المالي المدقق للسنة المنتهية فـي  ج(
 اجتماع شهر يونيو. 
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 تقارير الحوادث والحماية  .5

حيب بڤانيسا  ( بالتحديث الخاص بعدد من النقاط C-FARالاجتماع وإطلاع لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) فـيتم الت 

 التقارير التالية:  فـيالمهمة الواردة 

 2022اية للربــع الأول من عام تقرير إدارة الحوادث والحم أ(

 2022تقرير إدارة الحوادث والحماية لشهر أبريل من عام  ب(

  187حالة حت  الآن، تم إغلاق  225عدد  IPPFفيما يتعلق بإدارة الحوادث والحالات منذ إطلاق هذه المنظومة، تلق  اتحاد 

منها بالجمعيات  31منها بالسكرتاريا وتتعلق  7حالة مفتوحة. تتعلق  38، وبقيت 2022منها حت  نهاية الربــع الأول من عام 

 الأعضاء. 

اكمة مع انخفاضها بنسبة  وسلطت ڤانيسا الضوء على أن الفريق كان يواصل العمل على التحسينات لتسوية الحالات المت 

.  2021و  2020عامىي  فـي٪ 46٪ و 18  على التوالي

اف   وسلطت الضوء على وجود ثلاث حالات عالقة تخص الحماية على مستوى الجمعيات الأعضاء، ويتقدم العمل فيها تحت إسرر

 دقيق. 

ي شهد البدء 
تعميم تدريبات إلزامية تنشيطية على  فـيوفيما يتعلق بالتدريب على الحماية، سلطت الضوء على أن العام الماصز

ز   إلـىمعدلات الإكمال، وكانت دون طموحاتنا  1نهاية التقرير تحت الملحق  فـيالحماية، وأوردنا  حد ما. ودارت المناقشات بي 

 هذا الشأن.  فـي( وتم اتخاذ إجراءات تصحيحية DLTرين )أعضاء فريق قيادة المدي 

ا  
ً
تقدمًا جيد ا، نحقق  ً ا    فـيوأخت 

ً
أمان يتعلق    فـيمبادرة جديدة لمواءمة ممارسات التوظيف الأكتر  جميع قطاعات الاتحاد فيما 

ز من الانض فـيبالسكرتاريا. والهدف منها   المنظمة.  إلـىمام المقام الأول منع من يريدون إلحاق الأذى بالمستضعفي 

ابيث بالشكر  ز  طرح تعليقاتها وأسئلتها.   إلـى( FAR-Cڤانيسا ودعت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) إلـىوتقدمت إلت 

 الأسئلة والتعليقات 

. واستفش عن الوقت اللا فـيتساءل لاكشان عن سبب ارتفاع هذه الأعداد  ي
. وطلب توضيحًا بشأن الإطار الزمتز زم  الربــع الحالي

اكمي بلغ  فـي . وفيما 2018ديسمتر  فـيمنذ بداية تشغيل المنظومة  225العادة لإغلاق أي قضية. وأكدت ڤانيسا أن العدد الت 

ها تمامًا. وهذا يشمل مستويات مختلفة   ، فإننا نتعامل مع كل حالة على حدة، لأن كل حالة تختلف عن غت  ي
يتعلق بالإطار الزمتز

ا داخل السكرتاريا، ولا تتعلق بالجمعيات الأعضاء، من   من الناس، ودائمًا تتنوع
ً
الفروق الدقيقة. فإذا كانت لديك حالة بسيطة جد

ط وجود كل من كان  إلـىغضون شهر  فـيهذه الحالة  فـيالمتوقع حدوث تقدم  شهرين إذا كان المحققون متفرغون لها تمامًا؛ بشر

ا 
ً
العديد من المناطق الزمنية المختلفة.   فـيومع ذلك فنحن منظمة عالمية، ونعمل هذا التحقيق وإمكانية مقابلته، إلخ.   فـيطرف

ا أن جمعياتنا الأعضاء منظمات 
ً
ا من ذلك بكثت  لأن العديد من الأشخاص أطراف فيها. وتذكروا أيض

ً
والعديد من حالاتنا أشد تعقيد

ي تأتي
اف على بعض الموضوعات الت  ا التأثت  على  فـينا مستقلة، وبينما لدينا إمكانية الإسرر

ً
البلاغات والتقارير الآمنة، لا يمكننا حق

ي تم الإبلاغ عنها، لأنها تقع 
 حدود اختصاص الجمعيات الأعضاء.  فـيجميع الحالات الت 

ها تمامًا. ومن حيث الاتجاهات   ، من الصعب إعطاء إجابة محددة لأن كل حالة تختلف عن غت  ي
ومن حيث الإطار الزمتز

ة أسرع وأفضل مع هذه الحالات بالتأكيد وهناك السائدة، من ا ا التعامل مع أي حالة داخلية، ونحن نتعامل بوتت 
ً
لسهل جد

 تحسن طوال الوقت. 

.  إلـىلم تصدر أي تعليقات على ذلك، وتقدمت اللجنة بالشكر   ڤانيسا على عرضها التقديمي

: بند المعلومات:  ي
 أحاطت اللجنة علمًا بالآئ 

 و 2022الحوادث والحماية للربــع الأول من عام تقرير إدارة  أ(
 2022تقرير إدارة الحوادث والحماية لشهر أبريل من عام  ب(
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اير  28 فـيالتحديث المالي  .6  وتوقعات الربــع الأول 2022فير

 
انيات المتوقعة للربــع الأول أ( ز  المت 

حت اللجنة الأخذ بتوقعات الربــع  إلـىبالنظر   ، اقت  ا الوضع المالي الحالي ً حسابات الإدارة   إلـىالأول فقط وعدم التطرق كثت 

اير.  28 فـيالمنتهية  ز أبرز توقعات الربــع الأول  وفـيفتر  (. C-FARلجنة المالية والتدقيق والمخاطر )  إلـىهذا السياق، قدمت جي 

 
ات   وتم إعداد توقعات الربــع الأول باستخدام النتائج الفعلية لمدة ثلاثة أشهر والتوقعات لمدة تسعة أشهر. وتم تحديث التغيت 

درج 
ُ
ي لم ت

انيات  فـيالمهمة فقط، وتضمنت المشاريــــع الت  ز والتمديدات ذات التكلفة   WISH2و  WISH1، مثل برنامج 2022مت 

ي جاءت بعد نهاية الع
 ام. المحددة الت 

توقعات الربــع  فـيمليون دولار أمريكي  1.1 إلـىمليون دولار أمريكي  0.5المقيدة، ارتفع الفائض من  غيـر وعلى جانب الأموال 

داد النفقات العامة )حوالي 
( من المشاريــــع المقيدة   1.8الأول. وكان هذا نتيجة لزيادة الداخل الوارد من است  مليون دولار أمريكي

 من  فـيالمدرجة الآن 
ً
التوقعات والتعديل الذي تم إجراؤه على الدخل الأساسي المتوقع باستخدام معدلات التحوط بدلا

انية، ما أدى   فـيالمعدلات المدرجة  ز داد النفقات العامة بحوالي  تعويض زيادة إلـىالمت 
  1.3است 

ً
. هذا فضلً مليون دولار أمريكي

داد الرواتب الأساسية من مليون دولار أمريكي م 0.2عن وجود انخفاض بنحو  ن النفقات الأساسية، حيث سيتم الآن است 

 المشاريــــع الجديدة. 

. وهذا انخفاض بسيط  15 إلـىمليون دولار أمريكي  16.7وانخفضت النفقات المخصصة لهذا العام من  مليون دولار أمريكي

ي تم اح 2.1 إلـىأساسًا 
ز مليون دولار أمريكي عبارة عن رد بعض العناض الت  انية المعدلة  فـيتسابها مرتي  ز المرة السابقة؛   فـيالمت 

 لصندوق الضمانات العالمية.  2022عام  فـيدولار أمريكي سيتم إنفاقها  330,000يقابله 

ا، بالنسبة للأموال المقيدة، يبلغ التحسن الإجمالي 
ً ة  3.7وأخت  الدخل قدرها  فـيمليون دولار أمريكي ناتج عن زيادة كبت 

دخل بمقدار   –  WISH2برنامج  فـيمليون دولار أمريكي مع النفقات المرتبطة بهذه المشاريــــع. والنصيب الأكتر منه  38.4

 . 2023مليون دولار أمريكي ويجري التمديد محدد التكلفة من أبريل هذا العام حت  مارس  29.5

ي شهدها ا 
ة الت  ها على دخل المنح المتوقع، نظرًا لوجود مبلغ كبت   تم إطلاع اللجنة على التعزيزات الكبت  لدولار الأمريكي وتأثت 

بلِغت اللجنة بأن  غيـر من المنح بعملات 
ُ
. كما أ ٪ من الدخل الأساسي للاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة  32مقومة بالدولار الأمريكي

(IPPFقد تم التحوط منه لتقليل هذا النوع من المخاطر بالتحديد، ومع ذ )  ا. ونتطلع
ً
إجراء   إلـىلك لا يزال الرصيد مكشوف

 المزيد من عمليات التحوط مع تأكيد الدخل. 

 الأسئلة والتعليقات 
 

الدخل   فـيمليون دولار أمريكي بحسابات الإدارة يظهر بوضوح  30تساءلت نيكوليت عن سبب وجود عجز إجمالي قدره 

 أن 
َ
 فـيهذا العجز لعام كامل، ولكن كما يتضح من الأرقام، تسهم بنصيب والمضوفات عالية المستوى. وأبلغ ڤارون اللجنة

بضت هذه الأموال   إلـىالأساس  فـيذلك الصناديق المخصصة والمقيدة فقط. ويرجع السبب  
ُ
اختلاف موعد الإنفاق، حيث ق

 السنوات السابقة ويتم إنفاقها هذا العام.  فـيأو هذا الدخل 

ح هذه القيمة السلبية تحت   فـيوطلب لاكشان أنه قد يكون من المفيد  المستقبل للجنة إضافة ملحوظة جانبية بسيطة تشر

ي رقم واحد 
ا النظر  فـيالرسم البيائز

ً
ابيث إذا كان من الممكن أيض ز كيفية عرض هذا الأمر على المجلس،    فـيالتقرير. وسألت إلت 

ا كالجداول المفصلة. واتفق مع أعضاء اللجنة الجدول الموجز قد لا يكون مفي لأن
ً
احهم بشأن إيجاد طريقة أفضل لعرض   فـيد اقت 

 هذه الأرقام. 

انية لفتح مكتب أبيدجان.  ب( ز  مراجعة والتوصية بالسحب من المت 

ح الاتحC-FARلجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) إلـىقدم ڤارون  ا إجرائيًا يتعلق بفتح مكتب جديد يقت 
ً
اد الدولي لتنظيم  ( بند

ي تمت مشاركتها مع لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) فـي( إنشاءه IPPFالأسرة )
  C-FARأبيدجان. وعرضت الورقة الت 

ً
( تحليلً

تبة على إنشاء هذا المكتب بما  ي يمكن تحقيقها بسبب هذا المكتب.   فـيللتكلفة والمزايا المت 
ي للوفورات الت 

ذلك التقييم المبدئ 

 أن الغرض الأساسي هو التقارب مع الجمعيات الأعضاء لتعزيز قدرتها على الاستجابة. وأكد 

 
 دولار أمريكي من الاحتياطيات.  199,000اللجنة مفاده التماس الموافقة على سحب  إلـىوكان الطلب المقدم 
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اللازمة لتعزيز بصمة الجمعيات  لتوفت  الأموال  1مراجعة والتوصية بالموافقة على تعديل مخصصات المسار  ج(

 الأعضاء

ي سيعمل فيها الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
(  IPPFقدم ڤارون طلب الورقة الثانية. وسلط الضوء على أن هذه هي المرة الأول الت 

ا لمعايت  متعددة DLTالبلدان الجديدة. وقد عمل فريق قيادة المديرين ) فـيبنشاط لإضافة بصمته 
ً
ز ) فـي( وفق ( تطوير  1جبهتي 

كاء جدد و ) اتيجية واضحة لكيفية انضمام سرر كاء جدد 2عملية واست   بلدان مختلفة.  فـي( العمل بشفافية نحو إيجاد سرر

كاء  كاء على الإطلاق. وأكد أن السكرتاريا ستعمل   15 فـيواعتبارًا من اليوم، نتوقع إضافة سرر دولة، فقدنا فيها أو لم يكن لنا فيها سرر

كاء   حسب  DLTجميع أنحاء العالم. ويدرك فريق قيادة المديرين ) فـيبنشاط للبحث عن هؤلاء الشر
ً
( حقيقة أنه قد يتباطأ قليل

ي منه الأموال ولكن هذه هي الخطة. 
 المصدر الذي تأئ 

دولار أمريكي من المنح المخصصة  425,000اللجنة كان مفاده السماح بإعادة رصد مبلغ  إلـىء على أن الطلب المقدم وسلط الضو 

حالة عدم وجود الجمعيات الأعضاء   فـيالمرصودة للجمعيات الأعضاء إما بسبب إيقاف/ فصل الجمعيات الأعضاء أو  غيـر ولكن 

 . 1إطار منح المسار  فـيتلك البلدان،  فـي

ا  
ً
وسوف يتم استخدامها لإعداد العملية والأنظمة ولوضع هيكل واضح لكيفية القيام بذلك، وتوظيف مستشارين يبحثون بحث

ز يقومون بعمليات تقييم قياسية  كاء مختلفي  ا عن سرر
ً
ات ولا مصالح على أي مستوى.  فـيدقيق ز  جميع البلدان، لا تحركهم تحت 

 الأسئلة والتعليقات 
 

ز   تساءلت نيكوليت عن افتتاح المكتب الجديد والمخاطر المرتبطة بإدارة هذا المكتب بما فيها عدم القدرة على إيجاد الموظفي 

. وتساءلت إذا كان لدى الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة ) ز ( الموارد اللازمة لتخصيصها لهذا المكتب؟ كما تساءلت عن IPPFالمناسبي 

اء سيارة؟   سبب تخصيص مبلغ كبت  لشر

ي قدمًا. IPPFڤارو أن الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )أوضح أل
( كان على دراية بالمخاطر، وسوف نتعامل معها ونحن نمضز

ز   فـيوأبلغ اللجنة أن من المتوقع  ز الحاليي  معظم الحالات )باستثناء الشؤون المالية والأمن والسائق( إعادة توزيــــع الموظفي 

ز جدد.  ز موظفي   من تعيي 
ً
 بدلا

. لكننا قررنا عدم القيام بذلك،   فـيوالخطت   تنا أن نبدأ العمليات، حت  بدون الحصول على تسجيل رسمي الأمر أن الحكومة أختر

ا بمخاطر حقيقية. وبالإضافة 
ً
ي   إلـىلأن هذا قد يكون محفوف ذلك، هناك قدر من عدم المخاطرة فيما يتعلق بالتأثت  السلتر

ي خلال الانتخابات المقبلة، وسوف تتم مواجهته بإنشاء هذا المكتب  فـيالمحتمل على المكتب  وئر  أبيدجان.  فـينت 

اء سيارة، فإن الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
ي تعمل  غيـر (، مثل العديد من المنظمات IPPFوفيما يتعلق بشر

  فـيالحكومية الت 

وري أن يكون لكل مكتب سيارة للانتقالات  المدينة، وكذلك لإجراء المهمات، وبعض الزيارات   فـيإفريقيا وآسيا، من الضز

اء سيارة.  اح سرر ا. وهذا هو سبب اقت 
ً
 الميدانية أيض

ي من الحكومة
ز  وأوضح ألڤارو أننا جربنا السنغال من قبل كموقع لهذا المكتب لكننا لم نحصل على الدعم الكاقز لفتحه. وكانوا قلقي 

ة للجدل للعمل الذي نقوم به، وانته بنا الأمر  ، وأعتقد أنه سيكون خيارًا  فـيمن الطبيعة المثت  ي
أبيدجان كخيارنا المفضل الثائز

ا. 
ً
 جيد

ي يكون فيها للاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
د كان غرب إفريقيا. وق فـي( مكتبٌ IPPFوأضاف أن هذه ليست المرة الأول الت 

ذلك هيكل   فـي( مكتبٌ من قبل، واضطر لإغلاقه بسبب سوء الإدارة، وربما كان السبب IPPFللاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )

 الإدارة ونظامها القديم. ولن تتكرر نفس الأخطاء هذه المرة. 

طرح أسئلة أخرى وأحاطت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )
ُ
 راءات بشأن البنود المقدمة( علمًا واتخذت إجC-FARولم ت

 

ي  C-FARأحاطت لجنة بند المعلومات: 
 علمًا بالآئ 

اير  28 فـيالتحديث المالي للربــع الأول المنتهي  أ(  ؛2022فتر
 . 2022توقعات الربــع الأول المالية لأرصدة العام  ب(

 
 بند الإجراءات: 

دولار أمريكي من الاحتياطيات العامة لتكلفة   199,000المراجعة وتوصية مجلس الأمناء بالموافقة على سحب مبلغ  ج(
 إنشاء المكتب وبدء تشغيله. 

للمنح لتوفت  الأموال اللازمة لتعزيز بصمة  1المراجعة وتوصية مجلس الأمناء بالموافقة على تعديل مخصصات المسار  د( 
.  425,000الجمعيات الأعضاء بقيمة   دولار أمريكي
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ة من  .7  2025 إلـى  2023رقم التخطيط الإرشادي للفي 

ة من C-FARلجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) إلـىقدم ڤارون  . وأبلغ اللجنة  2025 إلـى 2023( رقم التخطيط الإرشادي للفت 

ي ينتقل فيها الاتحاد الدولي لتنظيم الأسرة )
ن  إلـى( IPPFأن هذه هي المرة الأول الت  ز ة جديدة مدتها ثلاث  دورة تخطيط ومت 

 سنوات. 

نة وخطة مدتها ثلاث سنوات، ومنها تقليل تكلفة المعاملات سنويًا، وإيضاح  إلـىوسلط الضوء على أسباب الانتقال  ز دورة مت 

ي يستطيع اتحاد 
ها على مدى ثلاث سنوات.  IPPFالأمور/ تعزيز الاستقرار لدى الجمعيات الأعضاء عند توقع نوع الأموال الت   توفت 

، وإنما واجب الشكر والتقدير لفريق جمع الأموال لاجتهاده و 
ً
ا  فـيلم يكن الأمر سهل

ً
طرح توقعات واضحة. وكان هذا أيض

عات الفردية.  فـي  سياق إعداد برنامج جديد للتتر

ا المقبوضات  غيـر وفيما يتعلق بحساب الأموال الأساسية 
ً
المقيدة المتاحة على مدى السنوات الثلاث المقبلة، توقعنا أيض

داد النفقات العامة.  وعات على مدى السنوات الثلاث المقبلة، لفهم تأثت  إمكانية است   المقيدة الخاصة بالمشر

(،  IPFقم التخطيط الإرشادي )ر  فـي٪ 3المخصصات نسبتها السنوية  فـيالمستقبل، تم إدراج زيادة  إلـىإطار نظرتنا   وفـي

ض أن يراعي هذا الإجراء الزيادات التضخمية والتكاليف الأخرى   انية للسكرتاريا والجمعيات الأعضاء. ومن المفت  ز لمخصصات المت 

ي قدمًا. 
عات الفردية، بينما نمضز نامج التتر ايدة بسبب التحضت  لتر ز  المت 

ا، تم التأكيد للجنة أنه بالرغم من الجهود  ً انية الحالية بها عجز بسيط، وتمت تغطيته   وأخت  ز إطار  فـيالمبذولة، لا تزال المت 

 مليون دولار أمريكي لتغطية النفقات المتوقعة.  4.3تقديرات السحب من الاحتياطيات البالغة 

، لكننا نشعر أن التوقعات المطروحة يمكن تحقيقها 
ً
ي قدما

خاصة   – وسوف نراقب الاتجاهات السائدة عن كثب ونحن نمضز

اتيجية جديدة. ومواءمة تلك  أننا نتمتع حاليًا باحتياطيات صحية نسبيًا وهذا أنسب وقت لتخصيص تلك الاحتياطيات لاست 

اتيجية مع التمويل الذي يوجه   الجمعيات الأعضاء وتوقعات واضحة لما سيكون متاحًا للسنوات الثلاث القادمة.  إلـىالإست 

ابيث أن من العلامات  ز ا أضافت إلت 
ً
انية متعددة السنوات، وهي مناسبة جد ز ا أن تكون قادرًا على إعداد خطة ومت 

ً
الفارقة جد

ي وصلنا إليها 
ا أننا نعيش  فـيللمرحلة الت 

ً
ا لذلك. ونعلم أيض

ً
، ونحن متحمسون جد ي اتيجر  غيـر عالم يمر بأوقات  فـيالتخطيط الاست 

امات م فـيمستقرة، وبالرغم من رغبتنا  ز نا، مع تغت    فـيتعددة السنوات، نعلم أننا يجب أن نتحلىي بالمرونة تنفيذ هذه الالت  تفكت 

( بالفعل  DLTالعالم من حولنا، وسوف نراقب السيناريوهات المختلفة عن كثب. ويراقب فريق قيادة المديرين ) فـيالأحداث 

ي قد تؤثر على عناض مختلفة 
ي قدمًا ونضع  التخطيط، لذا نريد أن نؤ  فـيبعض الأحداث العالمية الت 

اعتبارنا  فـيكد فقط أننا نمضز

 أنها عملية متواترة تحظز دائمًا بنصيب من محادثاتنا المستمرة. 

F-C  هذا الإنجاز، ونأمل أن يقدم العديد من الأفكار والرؤى عن كيفية اجتياز  إلـىوأثتز إقليم أفريقيا على الفريق لوصوله

 التقلبات العالمية وتحقيق أعلى الأرقام المالية. 

( على التوصية بهذه التوقعات  C-FARولم تصدر تعليقات أخرى ولا أسئلة ووافقت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

 مقبل. الاجتماع ال فـيالإرشادية لدى المجلس 

( وأوصت مجلس الأمناء بالموافقة، على رقم التخطيط C-FARراجعت لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )  بند الإجراءات: 
ة من  ي  2025 إلـى 2023الإرشادي للفت 

 وتخصيصه للآئ 

 مسارات التمويل الأساسي الثلاثة و  أ(

 التخصيص للجمعيات الأعضاء والسكرتاريا.  ب(
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ي قدمًا وأن هذا الاجتماع سيكون آخر اجتماع لها مع اللجنة. وتقدم بالشكر 
ز قررت المضز  ڤارون بأن جي 

َ
غ
َ
ز  إلـىأبل جي 

 على دعمها. 

ز بالشكر  ( على ما قدموا من دعم. وأعربت عن  C-FARڤارون وجميع أعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) إلـىوتقدمت جي 

ك اللجنة العام C-FARإدارة اجتماعات لجنة المالية والتدقيق والمخاطر ) فـيمهنية تقديرها للطريقة ال (. وأعلم أن منكم من يت 

  إلـىالمستقبل، إذ ينتظرنا الكثت  من التحديات ونحتاج  فـيالمقبل وقد تتغت  الأمور ولكن أشكركم جميعًا، وأتمتز لكم التوفيق 

 توجيهاتكم. 

ز لكفاءتها ومواهبها العديدة ولأنها ساعدتهم    إلـى( بالشكر  C-FARالتدقيق والمخاطر )وتقدم أعضاء لجنة المالية و  رؤية    فـيجي 
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 المستقبل.  فـي( النجاح الباهر C-FARالأشياء من منظور جديد. وتمتز لها أعضاء لجنة المالية والتدقيق والمخاطر )

ابيث الجميع، وقبل اختتام الاجتماع، أبلغت لجنة  ز  إلـى( أننا سوف نتقدم C-FARالمالية والتدقيق والمخاطر )وشكرت إلت 

ا بالمحادثات مع 
ً
ي طرحتها اللجنة. وكما هو الحال دائمًا، سوف نبلغكم بقرارات المجلس وأيض

مجلس الأمناء بالتوصيات الت 

اماتهم المستقبلية لأنها تؤثر على توقعاتنا المستقبلية.  ز  الجهات المانحة حول الت 

ابيث الشكر للجميع على ما قدموه من مساهمات قيمة  وفـيولم تصدر تعليقات أخرى.  ز هذا   فـيختام الاجتماع قدم ڤارون والت 

 الاجتماع. 


